
 

第２５７回 教育研究評議会議事要録 

 
１ 日 時  令和６年２月１５日（木）午後１時３０分～午後２時１８分 
２ 場 所  農学研究科３階 大会議室 及び ＷＥＢ（Teams 使用） 
３ 出席者  藤澤学長 

木戸、大村、河端、奥村、吉田（潔）、長坂、白鳥、藤濤、梅屋、近藤、吉田（圭）、

栗栖、浦野、宮尾、春山、國部、鈴木、荒川、竹内、村上、福本、秋末、石田、

磯野、大川、臼井、白井、万年、阿部、平山、木村、松並、永田、白川、北野、

西谷、土佐、眞庭、岡部、菊池、小澤、山本、河合の各評議員 
４ 欠席者    中村、小池の各評議員 
５ オブザーバー 外村監事、松尾副学長、喜多副学長、近藤副学長、南副学長、宮脇学長補佐、佐

藤学長補佐、寺内学長補佐、田中丸地域連携推進本部副本部長、伊藤バイオシグ

ナル総合研究センター長、上井内海域環境教育研究センター長、滝口都市安全研

究センター長、富永分子フォトサイエンス研究センター長、杉岡海洋底探査セン

ター長、鈴木社会システムイノベーションセンター長、上東計算社会科学研究セ

ンター長、蓮沼先端バイオ工学研究センター長、松山先端膜工学研究センター長、

的場次世代光散乱イメージング科学研究センター長、片桐ウェルビーイング先端

研究センター長、武田水素・未来エネルギー技術研究センター長、藤研究基盤セ

ンター長、森環境保全推進センター長 
 
６ 議 事  
審議事項 
（１） 学位授与方針（ＤＰ）の一部変更について 

    科学技術イノベーション研究科のプログラムが、令和４年度文部科学省「成長分野におけ

る即戦力人材輩出に向けたリカレント教育推進事業」に採択されたことに伴い、学位授与方

針（ＤＰ）を一部変更することについて説明があり、審議の結果、原案のとおり承認した。 

 

（２） 名誉教授選考委員会の設置について 

    令和６年３月３１日退職予定者３６名について名誉教授の選考を行うため、名誉教授選考

委員会を設置することについて説明があり、審議の結果、原案のとおり承認した。 

 
（３） 社会システムイノベーションセンターの改組について 

多種多様な社会課題に対する研究プロジェクトを柔軟に組成・実施するとともに社会シス

テムイノベーションの担い手となる若手研究者を育成するため、既存の研究部門をビジネス

プラットフォーム研究部門とパブリックウェルフェア研究部門の 2 研究部門に統合するこ

とに伴い、「社会システムイノベーションセンター」を令和６年４月１日付けで改組すること

について説明があり、審議の結果、原案のとおり承認した。 
 
（４） 神戸大学社会システムイノベーションセンター規則の一部改正について 

社会システムイノベーションセンターの部門を改組すること、並びに副センター長の業務

及び事務担当の規定を整備することに伴い、神戸大学社会システムイノベーションセンター

規則を一部改正することについて説明があり、審議の結果、原案のとおり承認した。 
 
（５） 都市安全研究センターの改組について 

国際的な防災デジタルツイン学の拠点とするため、協力研究部門に、新たに次世代減災学

部門を設置することに伴い、「都市安全研究センター」を令和６年４月１日付けで改組するこ

とについて説明があり、審議の結果、原案のとおり承認した。 



 
（６） 神戸大学都市安全研究センター規則の一部改正について 

都市安全研究センターの協力研究部門に、新たに次世代減災学部門を設置することに伴い、

神戸大学都市安全研究センター規則を一部改正することについて説明があり、審議の結果、

原案のとおり承認した。 

 
（７） 人間発達環境学研究科発達支援インスティテュートの廃止について 

附属教育研究施設である「人間発達環境学研究科発達支援インスティテュート」を令和６

年３月３１日付けで廃止することについて説明があり、審議の結果、原案のとおり承認した。 

 
（８） 令和７年度からの共同利用・共同研究拠点の認定について 

令和７年度からの共同利用・共同研究拠点への認定に向けて、分子フォトサイエンス研究

センターを中核機関とした拠点を申請することについて説明があり、審議の結果、原案のと

おり承認した。 
 

（９） その他 
収容定員変更（システム情報学部）に係る学則変更認可申請について、文部科学省への提

出スケジュールが早まったことに伴い、３月２１日開催予定の教育研究評議会において追認

となることについて説明があり、審議の結果、原案のとおり承認した。 
 

報告事項 
（１） 令和５年度学生表彰及び学外功労者に対する感謝状の贈呈について 

令和５年度学生表彰及び学外功労者に対する感謝状の贈呈について報告があった。 
 

（２） 教育研究用計算機システム（ＫＡＩＳＥＲ２０２２）導入状況報告および完了報告について 
教育研究用計算機システム（ＫＡＩＳＥＲ２０２２）の導入状況について報告があった。 

 
（３） 理事等の業務分担について 

令和６年４月１日以降の理事等の業務分担について報告があった。 
 

（４） 学長選考・監察会議からの報告について 
学長選考・監察会議の活動状況について報告があった。 
 

（５） 神戸大学経営協議会（第１２０回）について 
第１２０回経営協議会の概要について報告があった。 
 

（６） その他 
本学学生が有罪判決を受けた事件について報告があった。 
 

以上 


